

EGLISE EVANGELIQUE DU CONGO
DEPARTEMENT SYNODAL DE LA JEUNESSE
SECRETARIAT GENERAL
BP :3205
Tél : 06-678-88-97/ 06-679-86-70
E- mail : departementjeec@gmail.com



Message du Pasteur Secrétaire Général de la Jeunesse de l'Eglise Evangélique du Congo à l'occasion de la 30^e semaine synodale de la jeunesse

Décembre 2025

Chers jeunes,

« *Que la grâce et la paix de notre Seigneur Jésus-Christ vous soient multipliées* » (2 Pierre 1,2).

Selon la tradition de notre Église, à chaque célébration de la Semaine synodale de la jeunesse, nous élevons notre voix pastorale à l'endroit de la jeunesse congolaise en général, et de celle de l'Église Évangélique du Congo en particulier, sans oublier nos jeunes frères et sœurs vivant dans la diaspora.

Une année s'est achevée sous le regard bienveillant du Seigneur, et une nouvelle s'ouvre devant nous, riche en défis et en espérance. Elle constitue pour chacun de nous un temps de bilan, de discernement et de projection dans la foi. L'année 2025 a été marquée par notre engagement et notre ferme détermination à organiser la retraite spirituelle de Madingou, laquelle, dans la sagesse de Dieu, n'a malheureusement pas pu se tenir, au profit de la retraite synodale de Liouesso. Du Nord au Sud et de l'Est à l'Ouest, nous avons ressenti avec reconnaissance votre mobilisation. Pour votre adhésion et votre appropriation de la vision du Département, nous rendons grâce à Dieu. Plus que jamais, notre dynamisme est requis au service de l'œuvre du Seigneur.

Chers jeunes,

Le contexte dans lequel nous nous adressons à vous est marqué, au plan national, par le processus électoral. Celui-ci interpelle la conscience de chaque citoyen congolais, en particulier, celle des jeunes en âge de voter, à exprimer librement et dignement leur choix par la voie des urnes, en toute conscience et en toute responsabilité, sans heurts ni agitation, mais dans la prière. Exprimer sa voix est un devoir civique conforme à la norme constitutionnelle de notre pays. C'est pourquoi nous vous exhortons à la sérénité, à la maturité spirituelle et à un sens élevé de responsabilité.

Dans le souci de nous arrimer au Programme National de Développement (PND) et de contribuer à l'atteinte des Objectifs de Développement Durable (ODD), et conformément à la vision synodale de « l'Eglise verte », nous sommes appelés à habiter autrement la création, comme des intendants fidèles de l'œuvre de Dieu. Cela implique de préserver un environnement sain, de planter des arbres de toute essence afin de lutter contre le réchauffement climatique et certaines catastrophes naturelles, et de bannir de nos milieux les sachets plastiques.

De même, afin de renforcer la visibilité et le témoignage chrétien de notre jeunesse, nous vous exhortons à participer activement aux œuvres philanthropiques : dons de sang, visites des orphelinats, actions de solidarité et de compassion. Ainsi, la Parole de Dieu proclamée sera incarnée dans des actes concrets d'amour et de service.

Bien-aimés jeunes dans le Seigneur,

Le temps que nous traversons est sérieux et exigeant. Nous ne devons pas tout attendre du ciel sans agir. Les responsables de la jeunesse, à tous les niveaux, sont appelés à mettre en exergue la maxime *Sala-Sambila*, en offrant aux jeunes des formations professionnelles et qualifiantes, susceptibles de les aider à se prendre en charge et à mieux préparer leur avenir dans la dignité et la responsabilité.

Au sein de l'Église, nous traversons également une période cruciale, marquée par des difficultés financières au niveau de l'ensemble de nos structures. Notre participation à la vie active de l'Église nous engage à assumer pleinement nos responsabilités afin de relever les défis qui se présentent à nous. Chacun est appelé à apporter sa pierre à l'édifice pour la construction de la maison de Dieu, laquelle ne doit en aucun cas devenir une caverne de voleurs, mais demeurer une maison de prière, de foi et de sainteté.

Chers jeunes,

Dans le cadre de notre plan quadriennal, le thème général retenu pour cette année est :

« Épreuve et intégrité de Joseph : quelles leçons pour le jeune chrétien ? »

Ce thème vise à amener chaque jeune chrétien à préserver son intégrité, à demeurer fidèle aux principes moraux et à placer sa confiance en Dieu au cœur des épreuves et des tentations. Le succès de Joseph dans la maison de Potiphar n'était pas une finalité, mais une étape dans le dessein de Dieu, le préparant à de plus grandes responsabilités, notamment la gestion de toute l'Égypte. Ainsi, Dieu utilise les expériences de la vie pour forger le caractère de ses serviteurs et pour les préparer à des grandes missions. Joseph demeure un modèle inspirant pour la jeunesse chrétienne, incarnant des valeurs essentielles telles que la fidélité, l'intégrité, la diligence et la confiance en Dieu.

C'est pourquoi les jeunes chrétiens sont appelés à apprendre la patience et la persévérance dans la foi, convaincus que Dieu a un plan parfait pour leur vie, même lorsque son accomplissement semble tarder. A cet effet, il est écrit : « *Si la promesse tarde, attends-la, car elle s'accomplira certainement* » (Habacuc 2,3).

Bien-aimés jeunes,

Alors que nous célébrons la 30^e Semaine synodale de la jeunesse, nous vous appelons à une prise de conscience profonde dans votre marche quotidienne avec le Christ. Chaque jeune est invité à affirmer clairement son identité chrétienne. Soyez vigilants face aux courants idéologiques et philosophiques qui cherchent à troubler la foi des fidèles. Ne cédez pas à la tentation. Le chrétien est appelé à dominer le monde par la foi en Jésus-Christ et à ne pas se laisser dominer par l'esprit du monde, car « *tout ce qui est né de Dieu triomphe du monde* » (1 Jean 5,4). A ce sujet, nous vous exhortons au discernement dans le savoir-faire, le savoir-être et le savoir-vivre, car le Seigneur Jésus nous rappelle que : « *Vous êtes*

la lumière du monde, une ville située sur une montagne ne peut être cachée »
(Matthieu 5,14).

Bien-aimés jeunes,

L'année 2026, que nous abordons avec foi, ambition et espérance, sera marquée, pendant les grandes vacances, par l'organisation des activités suivantes :

- les colonies de vacances des enfants de l'École du Dimanche à Mouyandzi et à Makoua
- la célébration du 60^e anniversaire du Cercle Biblique Évangélique (CBE) à Dolisie ;
- le camp national des Éclaireurs Unionistes du Congo (EUC) à Igné ou à Djambala;
- l'École *Actes 29*, en collaboration avec la jeunesse de Suède et d'autres pays d'Afrique
- le camp international de la jeunesse au Togo, organisé par la Cevaa.

Ces grands événements constituent des moments privilégiés de rencontre, d'édification spirituelle et de communion fraternelle. À cet égard, nous appelons tous les jeunes, en général, et ceux des différentes branches, en particulier, à une implication fervente, à une mobilisation responsable et à un engagement soutenu dans la prière.

Nous adressons également une exhortation fraternelle aux jeunes de la diaspora : demeurez fermement attachés aux principes cardinaux de notre Église et engagez-vous résolument dans la formation, afin de témoigner fidèlement de votre foi en terre étrangère.

En cette nouvelle année, qu'il me soit permis, au nom du Département Synodal de la Jeunesse et en mon nom personnel, de vous adresser, nos vœux de bonheur,

de santé, de succès, de réussite et de prospérité, dans la communion vivante avec notre Seigneur Jésus-Christ.

Enfin, que nos pensées pieuses et nos prières accompagnent tous les jeunes rappelés à Dieu au cours de l'année 2025. Que Dieu, le Père de notre Seigneur Jésus-Christ, le Père des miséricordes et le Dieu de toute consolation, continue de consoler et de fortifier les familles éprouvées. Recevez ici l'expression de notre profonde compassion chrétienne.

Que la grâce et la bénédiction de notre Seigneur reposent sur chacun de vous !

Bonne fête à toute la jeunesse !

*Jeunesse dynamique, Église dynamique ;
Église dynamique, Jeunesse dynamique !*

Fait à Brazzaville, le 17 décembre 2025

Le Secrétaire Général de la Jeunesse

